

## ARQUIDIOCESIS DE CUMANÁ

La Orden dominica de la Iglesia Católica estableció su primera misión en Cumaná en 1514, año en el cual sufrió sus primeros mártires – Fr. Francisco Fernández de Córdoba y el lego Juan Garcés- En el año de 1519 se proyectó la primera diócesis con el nombre de Paria y su primer obispo fue Fr. Pierre Barbier, castellanizado, Pedro Barbirio; toda la documentación al respecto está en el Archivo Vaticano y relacionada en este mismo Libro. La diócesis de Cumaná, fue creada por el Papa Pio XI por la Constitución Apostólica “Manus ab Unigenitus”, el 12 de octubre de 1922. Su primer obispo fue Mons. Dr. Sixto Sosa Díaz -1923-1943-; lo sucedió Mons. Dr. Crisanto Mata Cova -1949-1966-, a quien sucedió, Mons. Dr. Mariano Parra León -1966-1987-, a quien sucedió Mons. Dr. Alfredo José Rodríguez Figueroa; -1987-2001- y actualmente está en ejercicio, Mons. Dr. Diego Rafael Padrón Sánchez, a partir de la última fecha. Han sido obispos auxiliares de la diócesis: Mons. Dr. Rafael Arias Blanco; Mons. Dr. Iturriza Guillén, Mons. Dr. Pulido Méndez, Mons. Dr. Pedro Pablo Tenreiro; Mons. Dr. Eduardo Herrera Riera y Mons. Dr. Manuel Felipe Díaz Sánchez.

Con la Constitución Apostólica “Necessitate Adducti” promulgada en Roma el 16 de mayo de 1992, el Papa Juan Pablo II, erigió la séptima Provincia Eclesiástica de Venezuela, la Arquidiócesis de Cumaná, separándola de la arquidiócesis de Ciudad Bolívar, y elevó a Sede Metropolitana al Obispado de Cumaná, con las iglesias sufragáneas de las diócesis de Barcelona, Margarita, Valle de la Pascua y Carúpano.